

ESPECIAL MINERÍA Y ENERGÍA / LATINOAMÉRICA / ORGANIZACIÓN SOCIAL

[VIDEO] «Brasil, Potencia» el nuevo libro de Raúl Zibechi que no habla sobre el fútbol carioca

El Ciudadano · 2 de agosto de 2012



Este miércoles 1 de agosto se lanzó en la Biblioteca Nacional el nuevo libro de Raúl Zibechi, el cuarto publicado por editorial Quimantú. Ante una masiva concurrencia, el analista uruguayo explicó los puntos principales de lo que considera como un elemento más de este mundo multipolar que está desarrollándose, en el que Brasil tiene un rol muy importante. Además, entrega elementos de análisis para los

movimientos y colectivos sociales y el papel que desempeñarán en el futuro.



Zibechi, visitante frecuente de Chile -y gran conocedor de la contingencia nacional- se mueve con soltura, como uno más entre quienes asistieron a su lanzamiento. Incluso pidió permiso a la gente de Quimantú para sacar uno de sus libros y llevarlo para la presentación. Así, siendo parte, es como se relaciona el uruguayo, quien en repetidas ocasiones y en la ronda de preguntas posterior a las presentaciones, dijo «nosotros como movimiento social», «tenemos estos desafíos», así como otras frases de similar espíritu.

Ese lenguaje, en que se incluye como activista y pensador de los cambios que están ocurriendo, es uno de los principales atributos que valoran quienes siguen su obra y pensamiento, alimentado por los grandes ensayistas que ha parido la República Oriental.

En esta ocasión, lo acompañaron miembros de diversos colectivos que trabajan en el campo de lo popular, como el «CentroAlerta» y el «Colectivo Diatriba» de educación popular. Todos valoraron el aporte de Zibechi para entender el mundo actual y los cambios que atraviesa y, sobre todo, los desafíos que imponen para la izquierda y los movimientos sociales con vocación transformadora.

En ***El Ciudadano***, hemos publicado varias entrevistas y artículos de Zibechi que puede leer para complementar la nota.

**** Raúl Zibechi, periodista: “En Chile, el sujeto más contundente en el tiempo son los mapuche”**

**** “Brasil ya es una potencia regional y tiene muy claro que para ser una potencia mundial tiene que unir a toda Sudamérica”**

**** «Los gobiernos progresistas tienen un efecto despolitizador en la sociedad»**

Por **Leonel Retamal Muñoz**

El Ciudadano

Fuente: El Ciudadano